

## Mejora competitiva del país no ha sido homogénea: Beñat Bilbao (El Financiero 07/11/12)

Última modificación 07.11.2012

Mejora competitiva del país no ha sido homogénea: Beñat Bilbao (El Financiero 07/11/12) Zenyazen Flores Miércoles, 7 de noviembre de 2012 Inseguridad, uno de los mayores frenos: WEF. La inseguridad, la falta de eficiencia del mercado laboral y de apertura a la inversión extranjera en sectores como el de servicios, principalmente, son los factores que no permitieron que la competitividad avanzara a mayor velocidad en México durante el sexenio del presidente Felipe Calderón. En 2006 nuestro país obtuvo el lugar 52 de 144 en el Índice de Competitividad Global, y en 2012 retrocedió un escalón al colocarse en el 53. Sin embargo, para autoridades del Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés) y de la Secretaría de Economía (SE), lo que se debe destacar es que hubo una mejora respecto al periodo poscrisis, en 2010, cuando el país se ubicó en el sitio 66. El director asociado y economista senior en el Centro de Competitividad Global del WEF, Beñat Bilbao-Osorio, señaló que la mejora competitiva del país no ha sido homogénea a lo largo de los últimos siete años. "Vemos que había mejorado al comienzo de este periodo de análisis (2006), luego vino un periodo de estancamiento en 2008-2010, y a partir del año pasado es cuando hemos visto esta progresión positiva", opinó en la plática denominada "Diálogos para la competitividad de México", en la que también participó Alberto González, director general de Microsoft México. Bilbao-Osorio señaló que la inseguridad es uno de los factores que el WEF identifica como los mayores retos que tiene el país para apuntalar la competitividad, ya que se ha convertido en un factor que deriva en mayores costos para la actividad empresarial. En su oportunidad, José Antonio Torre, subsecretario de Competitividad y Normatividad de la SE, consideró que la apertura de la inversión extranjera en sectores como el de servicios sería un factor que beneficiaría a las empresas establecidas en el país. Pero lo que "definitivamente" no ha permitido que México avance con mayor velocidad es la falta de eficiencia laboral, por lo que la reforma laboral que se discute en la Cámara de Diputados ayudaría a elevar la competitividad en todos los sectores económicos. Beñat Bilbao-Osorio dijo que la mejora competitiva de México en los últimos siete años se debe a tres factores "fundamentales": el aumento de la infraestructura; el desarrollo del mercado financiero, donde hay un progreso del sistema bancario, y la preparación tecnológica. Sin embargo, ello no significa que sean las tres áreas de fortaleza del país. Agenda Por ello delineó una agenda competitiva con la que coincidió el subsecretario de Competitividad de la SE, la cual consta de cinco "grandes retos" para que la competitividad mexicana mejore en los próximos años en que habrá de gobernar Enrique Peña Nieto: 1) Mejorar el funcionamiento de las instituciones, que significa mejorar la seguridad tanto física como jurídica del país, así como la transparencia y eficiencia de la administración pública 2) Mejorar la infraestructura, tanto de transporte como la relacionada con el sector energético. 3) En el mercado de bienes, mejorar los niveles de competencia en sectores estratégicos de la economía que todavía están causando "trabas y costos extras" para el resto de la actividad económica 4) Adoptar una reforma del mercado laboral para hacer más flexibles las relaciones de trabajo y atraer talento a las empresas. 5) Propiciar que la economía mexicana se convierta en una economía del conocimiento y la innovación, donde se destaquen los resultados en términos de educación superior, preparación tecnológica y, especialmente, en la penetración y uso eficiente y efectivo de las tecnologías de la información y comunicación (TIC).